

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 8955

Subscripcion en Córdoba... Por un mes... 2 Ptas.  
Por trimestre... 5'50 »  
Fuera de Córdoba... Por un mes... 2'50 »  
Por trimestre... 7 »

DOMINGO 25 DE JULIO DE 1880.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quinientas líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXXI

## Noticias.

### NACIONALES.

De la *Correspondencia* y demás periódicos de Madrid, copiamos las noticias siguientes:

Manila 23.—A la *Correspondencia de España*:

Los magistrados de esta Audiencia y sus familias, buenos.—*Adriana* sens.

Manila, 23.—Los jefes y oficiales de administración Militar y sus familias, sin novedad después de los terremotos.

San Ildefonso, 22 (3,30 tarde).—Los reyes irán mañana a hacer una visita a Segovia.

Se hacen grandes preparativos para el baile que se ha de verificar en la presidencia del Consejo de ministros.

Asistirán SS. MM. y AA.

El barón de Covadonga, director de obras públicas, regresará a Madrid el día 1.º del próximo Agosto.

Ha sido nombrado consejero de Instrucción pública el Senador del reino Sr. Calvo y Martín.

Entre los decretos que llevará a la Granja el señor ministro de Fomento figuran los relativos a los ferrocarriles de Madrid a Vaciamadrid, de Mérida a Sevilla y de Carcagente a Gandía.

Podemos asegurar que en los nuevos programas de enseñanza se respetan de tal modo los derechos adquiridos, que aun en las carreras cuyo número de años se aumentan solo registrará la reforma para los que ingresen en el próximo curso.

Sabemos también que los alumnos a quienes por cualquier razón pueda convenírseles sugetarse a las prescripciones que en el nuevo proyecto se determinan, podrán seguir libremente sus estudios como hasta aquí, pues se hace extensivo lo dispuesto en el decreto de 14 de julio de 1875 a toda clase de enseñanza.

Ha llegado a Santiago el gobernador de la Coruña con objeto de presentar la ofrenda que anualmente se hace al santo Apóstol.

El acuerdo tomado ayer por el comité constitucional provincial respecto a las futuras elecciones, ha sido el primero la opinión de los diez comités de distrito, y la de los cinco rurales, para decidirse en su vista si debe o no debe el partido concurrir a la lucha.

En consecuencia con este acuerdo hoy debe dirigirse por medio de una circular a los comités mencionados el Sr. Moreno Benítez pidiéndoles los nombres precisos.

Los constitucionales se felicitaban anoche de este acuerdo.

Manila, 23.—La población en masa, consternada, felicita a S. M. la reina y ruega a Dios por la prosperidad de la real familia.

Llevamos 48 horas sin sacudidas sensibles.—*Primo de Rivera*.

Parece que si la comisión del ayuntamiento de Barcelona que ha venido a gestionar la aprobación integral del proyecto del presupuesto municipal, no logra su objeto, el ayuntamiento en pleno presentará la dimisión.

Así lo dice un colega de la localidad.

Un periódico de Castellón aboga por que la guardia civil preste en aquella provincia el servicio de guardería rural.

La *Discusion* combate la circular fusionista, y dice lo siguiente:

«Decir que en unas partes puede haber razón para el retraimiento y en otras no, mirese la cuestión bajo el punto de vista que se quiera, vale tanto como afirmar con los periódicos del gobierno que este procura la libertad en las elecciones, porque de no ser así, su acción se extendería por sistema a todos los distritos.»

En la mayor parte de los periódicos de diversos matices se acentúa la opinión cada día más contraria a las abstenciones y retraimientos.

Escríben de Navarra a un diario, que mantenidos con integridad los principios católicos por el partido carlista, es fácil allí una avenencia honrosa para todos los hombres de buena voluntad.

A última hora se daba ayer cuenta en algunos círculos de esta corte de haberse recibido varios telegramas particulares de Milán, anunciando que el jurado, después de deliberar secretamente por espacio de media hora, ha abuelto por mayoría de votos al ex-jefe carlista Boet en la causa formada con motivo del robo del toison.

La concurrencia que esperaba el fallo, recibió con grandes aplausos la sentencia del jurado.

Dícese que se han recibido ayer tarde telegramas de la Granja dando cuenta de haber resultado heridos en un simulacro algunos soldados del batallón cazadores de Ciudad-Rodrigo.

Anteayer, en ocasión que paseaba el alcalde de Valencia, Sr. Pueyo, por el puente Real, sonaron tres detonaciones, al parecer de revólver.

Varias personas en representación del grupo disidente del partido conservador-liberal de Almería, han ofrecido al gobernador de aquella provincia su más leal apoyo. Esto demuestra el movimiento de concentración que se está llevando a cabo entre los

elementos conservadores de aquella localidad.

Dícese que en Huerca-Overa (Almería) lucharán en las próximas elecciones provinciales 15 ó 20 candidatos pertenecientes a distintas agrupaciones políticas.

Algunos periódicos se lamentan de la escasez de monedas de dos y un céntimo de peseta, suponiendo que esto puede dificultar el establecimiento del sistema decimal.

Podemos asegurar a nuestros colegas que existe en circulación una cantidad importante de dicha clase de moneda, que hasta ahora, por diversas causas, ha corrido encartuchada.

Tan luego como se ponga término a esta práctica abusiva, creemos que las transacciones se verificarán con facilidad.

En el ministerio de Ultramar continúa la liquidación de la suscripción de los billetes hipotecarios de la isla de Cuba, bajo los mejores auspicios.

El 98 por 100 de los suscritores han pagado ya por anticipado la totalidad de los plazos.

Hasta el 29 del actual no se declarará oficialmente que S. M. la reina ha entrado en el noveno mes de su embarazo.

El secretario particular del señor ministro de la Gobernación, D. Rafael Aguirre, continúa enfermo de gravedad. Mucho deseamos el completo restablecimiento de nuestro amigo.

Dice el *Figaro* de Vigo que hasta ahora solo han arribado a aquel puerto tres ó cuatro buques procedentes de Cuba. Este hecho, añade, se debe a los nuevos derechos que se han impuesto a los azúcares.

En Barcelona han muerto asfixiados ocho pasadas 36 canarios, y además seis peces que se hallaban en un *aquarium*, por efecto del excesivo calor.

Las personas detenidas en Valls con motivo de los últimos sucesos, han sido puestas en libertad bajo fianza.

El ayuntamiento de Coruña ha acordado elevar al gobierno una exposición para que se remuevan los obstáculos que impidan que la compañía concesionaria se haga cargo de las líneas férreas y se exija el cumplimiento del contrato.

Dice una carta del Norte que en las tres provincias vascongadas se hacen preparativos para la lucha electoral con un sentido de carlismo intransigente.

Dice el *Liberal*:

«Según telegramas que ayer se recibieron, el Sr. Boet ha sido puesto en libertad, y sus abogados defensores piensan pedir indemnización a don Carlos por los daños y perjuicios que le ha causado el proceso.»

El *Imparcial* y el *Demócrata* publican hoy las siguientes líneas:

«En la tarde de ayer ha quedado terminada honrosamente la polémica que veníamos sosteniendo, y de que en estos últimos días se han ocupado algunos colegas.»

Ayer salió para Aguas Buenas el respetable general marqués de Guad-el-Jehú con su distinguida familia.

Valencia 22.—El gobernador civil, obrando con prevision en vista de los rumores que circulan por la capital, ha prohibido que se introduzcan botellas durante las corridas en la plaza de toros.

Los aficionados lamentan mucho la ausencia de Frascuelo, que no puede tomar parte en la lidia.

Según telegrama del gobernador de León, recibido anoche en el ministerio de la Gobernación, en la tarde del 19 se inició un incendio en el pueblo de Cejadinás, que redujo a cenizas 11 casas con sus muebles y enseres. Además de estas pérdidas hay que contar la de seis cabezas de ganado vacuno, 80 de ganado lanar y una pollina.

En una de las casas incendiadas pereció abrasada por el fuego una niña de tres años de edad.

En el primer *espress* de esta tarde saldrán para la Granja los ministros. Regresarán probablemente el domingo a las dos de la tarde y llegarán a Madrid a las ocho.

Dicen de Huesca, que el Sr. Sagasta fué recibido en aquella estación por el diputado a Cortes Sr. Gavin, el senador Sr. Gambel, los Sres. Gasos y de Antonio, diputados provinciales, algunos concejales del ayuntamiento y muchos amigos y correligionarios. Se hospedó en casa del Sr. Lasierra, y en las pocas horas que estuvo en Huesca el jefe del constitucionalismo fué cumplimentado por los representantes de varias corporaciones.

Ha sido nombrado ayudante del capitán general de Cataluña el comandante de infantería D. Alvaro Herrey Gonzalez.

Mañana debe salir de Madrid, aunque por breves días, el general Martínez Campos.

Dice anoche un periódico:

«El general Martínez Campos ha seguido hoy recibiendo la visita de varios periodistas y partidarios de la comunión liberal menárquica, mostrando, por cierto, en su lenguaje y en sus puntos de vista la mayor prudencia y patriotismo. Aconseja la moderación, la disciplina, y tiene confianza en el resultado de esta política.»

Manila 22.—A la *Correspondencia de España*. El personal y familias de la inspección de Montes, sin novedad.

Manila 22.—A la *Correspondencia de*

España: Todos los empleados del tribunal de Cuentas, buenos.

Manila 22.—A la *Correspondencia de España*: Sin novedad Ramirez, Bayo, Palacios, Navarro, Omara, Guirao, Céspedes, Termosa, Illescas, Fuentes, García, Dornenich, Sara, Jove, Soriano, Hernandez Coton, Echevarría, Casademunt, Romero, Vallejo, Martínez, Camero, Rodrigo, Sevilla, de la inspección de Obras públicas.»

## ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los telegramas siguientes:

Atenas 22.—Dentro de ocho días se publicará un decreto real mandando que se ponga en pie de guerra el ejército griego.

Se esperan en la isla de Corfú varias divisiones navales inglesas.

La division italiana irá a las aguas del mar Jónico.

Roma 22.—Se dice en los círculos diplomáticos que es inminente la acción de la Europa occidental en favor del Montenegro.

Paris 22.—Doña Isabel hizo celebrar ayer una misa con motivo del aniversario del nacimiento de la reina de España.

Londres 22.—El *Daily News* publica un despacho de Calcuta anunciando que el gobierno inglés se propone declarar en una proclama, que reconoce a Abdurrhaman como emir del Afghanistan, y que no se ocupará mas de los asuntos interiores de aquella nación.

New York, 22.—Se han recibido algunos detalles del hundimiento del túnel de Hudson.

Han perecido veinte individuos, incluso el director de la línea, habiéndose salvado hasta ahora ocho personas.

Viena, 22.—El encargado de negocios del principado de Montenegro cerca del gobierno otomano ha recibido orden de abandonar a Constantinopla.

Nueva-York, 22.—Los telegramas de Méjico fechados el 16 del corriente confirman la elección de Gonzalez para la presidencia de la república por una gran mayoría.

Se asegura que en Guanajuata, estando asomado al balcón recibiendo una ovación popular, le hicieron un disparo de arma de fuego, hiriendo a dos de las personas que le acompañaban.

En algunas provincias han ocurrido desórdenes con motivo de la elección presidencial.

Constantinopla, 23.—Se asegura que la contestación que el gobierno turco dará a la petición colectiva

— 180 —  
—Pues bien, señor baron, os diré que no estoy ni contento ni triste por haber venido aquí. Hubiera podido emplear el tiempo en cosas más productiva, pero no más agradable.

—En cosa más productiva, lo dudado y aun lo niego.

—¿Vos creéis?

—Lo pruebo. Os pareceis, queridísimo, a esos viajeros que emprenden la vuelta al rededor del mundo sin conocer siquiera su provincia. Deseais profundizar en el conocimiento de la humanidad, y no sabéis estudiado al hombre; sacrificais vuestros mas bellos años al estudio de la ciencia, esperando descubrir a la multitud, y no tenéis idea alguna de los elementos de que se compone esa multitud, ni sabéis los materiales de que está formada.

—Confieso no haberme ocupado jamás sino del género del hombre, no del hombre.

— 181 —  
—Muy bien, así habeis adivinado los efectos del vapor sin saber lo que es vapor, imitando a muchos que se calientan a los rayos del sol, sin saber siquiera una palabra de lo que este astro es ni representa.

—¿Vale el mundo la pena de que se estudie? Todo ese bullicio que nos rodea me cansa y fastidia; aunque aislado en medio del mundo me mortifica.

—Entonces, ¿por qué no os habeis cartujo?

—He pensado en ello mas de una vez, pero sin saber por qué, me dá miedo el clánstro.

—Si vos no sabeis por qué, os lo voy a decir. Creéis que vuestro corazón está muerto para el mundo, y os equivocais: duerméis.

—Pues entonces es un sueño bien dulce.

—Sí, pero se despertará.

—¿Y cuándo, caballero, puesto que profetizais?

—Tal vez muy pronto; pero luego

— 184 —  
—Confieso, caballero, que a juzgar por el camino que llevo andado solo, hubiera apostado que ya sabia andar.

—Vuestra imaginación es la que ha corrido mucho, mucho camino; pero no vuestras piernas; yo os he visto atravesar los salones de la condesa esta noche; andais casi al revés, y con una dejadez que hacíais cuchichear a las jóvenes y sonreír a todos los desocupados. Cuando os habeis presentado a Mme. Moncal en este mismo saloncito, parecíais un colegial que tiende sus manos a la palmeta.

—Pues me parece que no estábais aquí en el momento de que hablais.

—Ahora no se trata de mí, sino de vos; es mi costumbre encontrarme en todas partes.

—¿A dónde queréis ir a parar?

—A procurar hacer de vos un hombre de mundo.

—No tengo tiempo.

— 177 —  
Permitidme que guarde silencio y os haga una sola pregunta. ¿Queréis ser mi amigo, como vuestros padres lo eran?

—Pero... si, no hallo inconveniente, dijo Pablo mirando con asombro a tan extraño personaje.

—Sed franco, y ante todo sabed que tendreis en mí un amigo muy cómodo: soy rico, y no os pediré nunca dinero; soy viejo, y no puedo haceros mal tercio en vuestras conquistas futuras; soy ignorante, y no oscuraré ninguna de vuestras glorias.

—¿He aquí un loco divertido, pensó Pablo.

—Caballero, el amigo de mi familia debe serlo también de derecho.

—Creo que ganareis en nuestro comercio; prosiguió el baron; porque ignorante é incapáz de aprender la cosa mas insignificante, puedo revelaros los secretos de una ciencia, de la que no sabeis ni una palabra.

de las grandes potencias, propósito de los límites de Grecia, será negativa, y que propondrá límites más reducidos.

Nueva-York, 23.—Se trabaja activamente en la reparación de la parte hundida del túnel de Hudson. Continúan sacándose escombros, temiéndose encontrar nuevas víctimas, pues faltan todavía algunos individuos de los que trabajaban en dicho túnel.

Hasta ahora van extraídos 23 cadáveres y hay bastantes obreros heridos.

Roma, 23.—El tribunal civil ha decidido que los bienes de la Propaganda Fide, con excepción del palacio, sean comprendidos en la conversión.

Londres, 23.—El *Maudard* de esta mañana dice que corre en Teheran el rumor de que Inglaterra ha propuesto a la Pérsia comprar la costa del golfo pérsico por 560000 libras esterlinas.

### Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 23 de Julio de 1880. Sr. Director del DIARIO DE CÓRDOBA. Mi querido amigo.

El comité fusionista debe de ser llamado comité constitucional, pues los resultados de la fusion no han llegado a los comités de Madrid. Ayer después de cerrada nuestra carta se reunió el de esta capital para discutir y acordar la línea de conducta que debe seguir el partido en las elecciones. Presidia el Sr. Moreno Benítez, y se pronunciaron acalorados discursos defendiendo el retraimiento. Ninguno se atrevió a combatirlo por completo, y no se pronunció palabra alguna en favor de la lucha electoral. Después de hablar muchos de los concurrentes se acordó por unanimidad consultar a los comités de distrito y rurales.

Ayer fueron puestos en libertad el cabecilla Boet y su familia, los cuales se reservan pedir indemnización de daños y perjuicios seguidos en esta causa. La prensa toda se ocupa de este asunto, atacando con dureza al ex-procurador D. Carlos. El abogado defensor ha procurado evitar toda ocasión de mayor escándalo con sus declaraciones, y se ha limitado a pronunciar un discurso, síntesis del proceso y resumen de todos sus argumentos de defensa.

Ayer se celebró en la residencia del Presidente del Consejo de ministros en la Granja un baile á que asistió toda la aristocracia: la Princesa de Asturias bailó el primer rigodon con el Sr. Cánovas del Castillo.

Los diputados aragoneses gestionan cerca del gobierno para que, cumpliendo la ley votada en Cortes y oída la comisión facultativa nombrada al efecto, se proceda a la construcción de la línea del Pirineo central, por Canfrac, sin necesidad de nueva autorización de las cámaras.

Los romeristas dicen será nombrado magistrado del Tribunal Supremo el Sr. Alcaráz, presidente de la Audiencia de Madrid, añadiendo que si á el Sr. Bugallal no le pareciese bien este candidato, podría originarse una crisis parcial.

Asegúrase que mañana firmará el Rey una disposición muy importante para el ejército, restableciendo

los artículos 6.º y 9.º de la ley de ascensos de 1866.

A las 4 y media de esta tarde han salido para la Granja los ministros residentes en Madrid.

Bolsa de hoy.—Consolidado interior 19'375.—Exterior 20'05.—Amortizable 38'775.—Bonos 96'75.—Banco y Tesoro 99'75.—Billetes hipotecarios 89'00.—Ferro-carriles 39'35.—Banco de España 274'00.—Paris 5'05.—Londres 48'30.

El correspondiente.

## Variedades.

### ECOS DE MADRID.

22 de Julio de 1880.

Eran las cinco de la tarde: marido y mujer habían dormido la siesta y al levantarse comenzaron a discutir.—Hay personas que después de dormir por la tarde se despiertan de un humor endiablado. Esto ocurrió a la Eva de mi historia. Adán estaba á punto de administrarle una buena paliza, cuando dos guardias de orden público intervinieron.

—Es mi marido y puede matarme si le dá la gana! exclamó la leona.

—Pero ni V. ni él pueden escandalizar el barrio, contestó uno de los agentes.

Acto continuo se avalanzó á él la fiera, le mordió en un carrillo y después le tiró una piedra á la cabeza.

Marido y mujer fueron conducidos á la cárcel. En cuanto al pobre guardia mordido está temblando hasta que pase el plazo que tarda en declararse la hidrofobia.

Dos jóvenes han aumentado el ya largo y sensible catálogo de los suicidas.

Uno tenía catorce años, y hace poco se arrojó sobre los rails delante de un tranvía para morir aplastado. No pudo conseguirlo y uno de estos días se tiró desde la bohardilla de su casa.

El otro podría tener unos diez y siete; pertenecía á una familia acomodada, y yéndose á las cuatro de la mañana al Dos de Mayo, se levantó la tapa de los sesos con una pistola.

Por cada hombre que se suicida hay que contar lo menos tres mozalvetes. —Esto revela abandono culpable en quien debe velar por esos desdichados.

Dos aguadores han representado últimamente la desgracia y la fortuna.

Uno de ellos, día tras día, había amasado mil realitos, y como era la suma que ambicionaba para volver á su tierra, los convirtió en monedas de cinco duros y con ellas iba á emprender el viaje, cuando acertó un timador á excitar su codicia.

El pobre hombre quedó sin dinero y sin cuba.

Pero al día siguiente hubo una cuba vacante.

Otro aguador había tenido una razonada; al cobrar el salario compró un décimo de la lotería y le tocó nada menos que el premio gordo.

Al saber que era dueño de tres mil y pico de duros, estuvo á punto de desmayarse.

—¡Agu! gritaron los que estaban á su lado.

—Agua no, dijo la afortunada víctima, que ya estoy harto de ella. Dénme un vaso de vino, que bien me lo he ganado.

Pero créanlo ustedes; esto sucede rara vez. Quien gana siempre con la lotería es la Lotería. Sesenta millones de reales ha proporcionado á la Hacienda este entretenido juego, durante el año económico anterior.

¡Qué historia la de esos tres millones de duros! Esperanzas frustradas, sacrificios estériles, imprecaciones, lágrimas...

Pero todo esto lo borra la voz argentina de los vendedores:

—¡El gordo! ¡Quién quiere el gordo? Los que deseen quedarse flacos.

Por donde viene la muerte se titula uno de los más bellos poemas de Campomar. En el Escorial ha ocurrido un suceso al que viene de molde este título.

El domingo último salieron de Madrid para el Real sitio en un tren de recreo siete ó ocho personas: el director de un colegio, uno de los profesores, joven de veinticinco años, la directora y dos ó tres alumnos.

—Yo los llevaré á Vds. á un sitio delicioso, dijo el joven profesor; allí almorzaremos y pasaremos un gran día.

Llegaron y con la alegría en el rostro se encaminaron hácia la presa del Batán, sitio pintoresco y abrigado del sol por copudos árboles.

El agua de la Presa aumentaba la frescura de aquel parage.

Se colocó el mantel sobre la hierba, se hicieron los honores á las provisiones, se vació la repleta bota de vino, á los postres surgieron los chascarrillos... en fin todo era felicidad en aquel animado grupo.

—Voy á bañarme, dice de pronto el joven profesor.

—¿Está V. en su juicio?

—Se nadará á las mil maravillas y el cuerpo me pide un baño.

Las reflexiones fueron inútiles. La representación que allí tenía el bello sexo se alejó con el director y á los cinco minutos oyeron gritos penetrantes.

—El profesor se ahoga! gritaban los alumnos.

Fué imposible salvarle. Sin duda había sufrido una congestión al meterse en el agua después de almorzar copiosamente, y su habilidad natatoria no le sirvió de nada.

El cuadro cambió de aspecto: de la alegría había brotado el dolor.

Algunas horas antes había pedido el infeliz ahogado billete de ida y vuelta;

Otra desdicha.

El calor era sofocante... Acababan de comer el diputado por Salamanca Sr. Galante, su señora y su hija salieron á la calle y resolvieron entrar en la repostería de Viena á tomar un helado.

La niña se contentó con un sorbete. Sus padres bebieron además agua de nieve. Poco después se sintieron mal. Volvieron á casa, llamaron al médico, y los esfuerzos de la ciencia fueron inútiles para la pobre señora, que expiró algunas horas después. Su esposo ha podido salvarse.

Este deplorable suceso ha dado un golpe de muerte á la industria de los sorbetes.

Los que los toman son considerados como héroes, como locos ó como desesperados.

—No las invito á Vdes. á tomar un helado, dice el acompañante de la mamá y las niñas consabidas al pasar por delante de un café de vuelta de paseo: este año causan cólicos mortales.

Así es que las señoras no se quejan del calor.

—Puesto que no se pueden tomar sorbetes, se me ocurre una idea, decía ayer á su marido una recién casada.

—¿Cuál vida mía?

—Que me lleves á Biarritz.

—Y el gasto?

—Lo que ahorramos en helados.

La Alhambra cerró sus puertas. Apolo hospedará los martes y los viernes á los artistas del teatro del Buen Retiro.

En este teatro se ha estrenado el *Traviata*, zarzuela en dos actos... de verano.

En el Circo de Price alcanzan gran éxito los hermanos Massini, que tocan el uno la guitarra y el otro el violín.

El público se deleita y toma parte en el concierto, tocando.... el violón.

Estos días se ha publicado un curioso libro científico titulado *Petrografía aplicada*.

—Y qué será eso? preguntó uno.

—Qué ha de ser... el arte de tirar piedras, contestó otro.

El calor nos sofoca estos días. Así es que todo se inflama: el petróleo produciendo incendios, las cajas de fósforos produciendo quemaduras, y la sangre por último dando lugar á riñas de tristes resultados. Hasta un francés que se gana la vida mostrando por las calles las habilidades de un oso, sulfurado anteayer al ver que no le daban nada los espectadores, les soltó el animalito. Una pobre mujer estuvo á punto de perecer.

—¡Vaya un modo de hacer el oso! dijo al saberlo una niña balconera.

Por supuesto, que el francés y su alimaña fueron puestos á buen recaudo.

Julio Nombela.

## Gacetillas.

—La blasfemia.—Mucho tendríamos que decir sobre este asunto, tan grave y serio de suyo, que mas es para tratado no en uno, sino en muchos artículos de fondo, que no en un ligero suelto de gacetilla; pero como tenemos mucho adelantado, puesto que no habrá uno solo de nuestros lectores que desconozca lo repugnante de esta fealdad social, que hace tan despreciable al blasfemo, que destruye la familia, puesto que mata el respeto de los hijos á los padres y el cariño y desvelo de los padres por los hijos, solamente nos limitaremos en esta ocasión á recomendar á nuestras dignas autoridades y á sus agentes sobre todo, puesto que aquellas ya lo tienen

mandado, el mayor celo para evitar esas públicas ofensas á todo lo mas sagrado y respetable, que se oyen todos los días y á todas las horas como moneda corriente en boca de hombres, mugeres y aun niños con un cinismo repugnante. Nadie, sea cualquiera su modo de pensar ó la elasticidad de sus creencias, puede dejar de convenir con nosotros en lo que hoy indicamos; así es que creemos seria muy bien recibida cualquier medida que proporcionara un oportuno remedio.

—Serenatas.—Ya empiezan á oírse por esas calles estas fiestas nocturnas, y la verdad es que este año se presentan bien las muestras. Hace pocas noches hemos oído una cuya orquesta se componía de un violín y una guitarra, pero que verdaderamente tocaban como suele decirse al alma. No pudimos conocer á los nocturnos galanes, pero si se puede asegurar que no tendrán en sus instrumentos muchos rivales.

—El vigía.—De los coheteros rateros—abusan aquí los nones,—y abusar suelen tambien—los rateros, no coheteros.

—Teatro de verano.—Es muy posible que de un día á otro empiece á funcionar en el de la calle del Conde Gondomar una numerosa compañía.

—Recaudacion.—Hé aquí la obtenida el día 23 de Julio en los filiales de esta capital.—Por el Central, 195'85 pesetas.—Puente, 668'67.—Pretorio 1420'09.—San Sebastian, 500'14.—Tejares, 317'20.—Matadero, 566'72.—Central, ampliacion, 20'50.—De las 3689 pesetas 17 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro 1714'01.—A la provincia y Municipio 1714'83.—Adicionadas 259'58.

—Majadero.—Con la consiguiente aglomeración de personas y burlas de los muchachos lucia ayer un individuo la mona del siglo cerca de la Judería. Acudió un municipal y con afabilidad y buenos modos consiguió hacerse cargo de él y se propuso conducirlo á su casa. Pero como en su casa no lucia, se le escapó una vez y después otra, en la que cayó al suelo, causándose una gran herida por bajo del ojo derecho. Se presentó en esto otro municipal, pero no siendo bastantes los consejos ni las amonestaciones tuvieron necesidad de sujetarlo á una escalera y conducirle en ella al hospital de Agudos por dos mozos de cordel de la plazuela de las Tendillas, que es donde pudo ser detenido en su segunda huida, y se le ocupó un enorme garrote y una navaja. El municipal, después de la verdadera batalla campal que tuvo que sostener con el mozo ó mas bien con el rico montillano, resultó de la lucha con una herida en un dedo de la mano derecha, que será siempre señal de que ha sabido cumplir con su deber.

—Guardia municipal.—En la anterior semana ha detenido este cuerpo seis escandalosos, cuatro infractores de disposiciones de la autoridad y uno por desacato. Además ha auxiliado un herido y un enfermo recogido en las calles, ha prestado sus trabajos en un incendio y se ha apoderado de un arma prohibida.

—El piso.—Ayer estaba terminándose la obra de las aceras y empedrado de la calle de Céspedes.

El sábio se sintió como herido por la mordedura de una serpiente, sonrió y dijo:

—No lo dudo, todos los días se aprende algo nuevo... todo soy oídos.

El viejo caballero miró á Pablo oblicuamente y sonrió tambien, pero con esa amargura que contribuía á hacer mas lúgubre su rostro.

—Convendremos en que desechareis ó aceptareis mis consejos sin preguntarme jamás sobre mis intenciones, sobre las causas que me hacen obrar de este modo ni sobre los medios que pongo en juego; en una palabra, sobre nada de lo que concierne á mi persona ni á mis inclinaciones para...

—Consiento, dijo el sábio con una leve sonrisa, entre despreciativa y protectora.

—Al decir que soy un ignorante no he exagerado, porque apenas sé leer, y escribo como una

—Sin duda tambien por que soy académico, dijo Pablo sonriendo.

—Así es efectivamente; cuando entras en el Instituto con este traje negro, respetable hasta para mí, nadie se inquieta, ni se ocupa del sastrero que lo ha hecho. Pero aquí el hábito hace al monge, y todos esos elegantes de vuestra edad, que bailan, censan, juegan y derrochan, creen perdida la reputación si enlazais vuestro brazo al suyo.

—¿Y qué me importa?

—¡Cómo que qué os importa! Si yo fuera un hombre de genio, no toleraría se dijera que me eclipsan por este ó aquel; yo quisiera tener mi reputación de joven entre los jóvenes, así como de sábio entre los sábios; no quisiera que dijieran de mí, que ni sabia valsar, ni montar á caballo, ni tirar á las armas, ni aun andar; y de vos dicen todo eso; porque vos no sabeis ni aun andar... Dispensad mi franqueza, en gracia del verdadero afecto que os profeso.

go hablaremos de ese particular; no perdamos el hilo de nuestra conversacion.

—Que me interesa en extremo.

El baron se inclinó, y, sonriéndose, continuó:

—¿Queréis decirme, señor académico, por qué cuando os presentais en una asamblea donde se agitan graves cuestiones, un murmullo adulador os acoge, os dán la bienvenida, os miran, os buscan?... ¿Sabeis la causa?

—Pero... en verdad que me honrais demasiado...

—Dejemos á un lado la modestia, interrumpió el baron; reservada para mejor ocasión: respondedme llanamente.

—Atribuyo la buena acogida de mis colegas á mi título de académico.

—Perfectamente. ¿Y cómo es que aquí donde tal vez yo soy el único que os aprecia, huyen todos de vos, y vuestro nombre es apenas conocido? ¿Por qué?

criada, dijo el baron con una seriedad imperturbable; pero esto no impide el que yo pueda enseñaros mucho.

—No lo dudo.

—Vais á juzgar. ¿Queréis que emprendamos una conversacion, en la cual vos sobresalís?

—De muy buena gana.

—Hablemos entonces de filosofía: vos poseeis Sócrates, Platon, Voltaire, Diderot... pero no conocéis el mundo.

—No lo comprendo perfectamente.

—El mundo es la obra maestra de la creación, en cuyo estudio no os habeis detenido jamás: sin ir mas lejos, os diré que estais arrepentido de haber venido á esta reunion.

—No, puesto que he tenido la dicha y el honor de encontraros.

—Dejemos á un lado los cumplimientos.

—Decididamente quiero escuchar hasta el fin á este ser original.

**A los toros.**—Como el Apostol Santiago—es el patron de la España, hoy todos los españoles—van á quitarse una capa;—y como los cordobeses—amigos somos de danzas,—además de las funciones—que cada cual se prepara—habrá novillos de muerte y concurrencia Velada.—Por eso á las tres y media—saldremos para la plaza—para ver á los seis bichos—de D. Inocencia Caldas,—y á Lavi y al Marinero—celebrados en Granada,—á Rodríguez y Moreno—y á más á Joaquín Vizcaya,—á José Ortega y Manzano—y á los tres niños de gracia—que el Torero y el Mojino—y el Llavero se llaman.—Después que por cinco reales,—ó tres á un sol que achicharra,—lo cual prueba que es la fiesta—buena, bonita y barata,—pasemos una gran tarde—admirando escenas bravas,—contentos y divertidos,—iremos á la velada.—Allí los ramos de flores—y de jazmines las palmas—perfumarán el ambiente,—que adornarán con sus gracias—las hermosas de esta tierra—que en eso es privilegiada.

**Precioso espectáculo.**—En las primeras horas de la mañana de ayer cayó al suelo la bestia de un carro que caminaba por la calle del Huerto de San Andrés. Los palos llovían unos sobre otros en el pebre é indefenso animal, y entre los palos también llovían las más escogidas palabras que suelen usarse en estos casos.

**Nombramiento.**—Lo ha obtenido de maestro elemental de la escuela práctica adjunta á la Normal, y Regente de esta última, el Sr. D. Francisco Ballesteros. Le damos la enhorabuena por el puesto que con justicia ha obtenido con sus brillantes actos y honrosos antecedentes.

**Hijuelas.**—Los gastos de las Hijuelas de expositos de esta provincia importan este mes siete mil ciento cincuenta y dos pesetas y veintiseis céntimos.

**Subasta.**—Se anuncia en el Boletín oficial de esta provincia que el veinte y uno de Agosto se subasta en la Direccion de estancadas el suministro de cinta de algodón necesaria á las fábricas de tabacos.

**Efemérides.**—Hoy.—1686.—Se pone la primera piedra del sumptuoso templo de la Virgen del Pilar de Zaragoza.—1835.—Incendio en Barcelona de los conventos de frailes.

**MAÑANA.**—1508.—El cardenal Cisneros inaugura la célebre Universidad de Alcalá.—1809.—Batalla de Talavera de la Reina.

**Desgracia.**—Hace tres días á las seis de la mañana desapareció de su casa una señora de edad de cincuenta y dos años, que padece de enajenación mental, dejando á su apreciable esposo y familia en el mayor desconcierto. Se suplica á la persona que tenga datos ó sepa su paradero, que se sirva transmitirlos al señor Gobernador civil de la provincia.

**Orden público.**—Por este cuerpo han sido detenidos en la anterior semana dos individuos por escándalo, otro por herir á su prójimo, han sido conducidos á la cárcel cuatro, se ha recogido un arma prohibida y se ha auxiliado á un herido y prestado extraordinarios trabajos en un incendio.

**Reunión semanal.**—Esta noche empiezan las de confianza en el lindo salón de verano del Casino Industrial.

**Música.**—Esta noche asistirá la banda de música municipal á la velada de Santiago.

**A mal sitio.**—Tres individuos, algo animados por el jugo de la vid, eligieron ayer para sus habilitaciones la plaza de la Corredera: así es que bien pronto fueron detenidos y puestos á disposición del Sr. Gobernador civil, previa la recogida á uno de ellos de su correspondiente alfiler.

**Juntas municipales.**—Recordamos á los ayuntamientos de esta provincia, que según lo que previene la ley municipal en su artículo sesenta y siete, deben publicar las listas de contribuyentes divididos en secciones para el sorteo de los que han de componer las Juntas, antes de que termine el actual mes, para que después de publicadas al público por ocho días con objeto de oír reclamaciones, puedan quedar aquellas constituidas en el mes próximo.

**A que no se repite.**—Ha sido multada en diez pesetas una muger que fuera de la hora para ello marcada depositó inmundicias en la calle Huerto de San Andrés.

**Traslacion.**—El batallón de de-

pósito número veintinueve de Montoro se denominará de Córdoba, y se trasladarán el día veinte y ocho á esta capital los señores gefes y oficiales del mismo.

**Antojos.**—Se presentó ante un tribunal una muger que estaba en estado interesante, acusada de robo. —¿Por qué ha robado Ud?, le preguntó el juez.—Señor, ha sido un antojo.—Eso no es creible, ha robado usted dinero cinco ó seis veces.—Pues eso, cinco seis antojos. Si V. S. estuviera en mi caso, vería que eso no tiene nada de particular.

**Felicitation.**—Mañana celebran sus días las Anas. Deseamos á las casadas paz, á las viudas resignacion y á las solteras amores felices.

**Otros mas.**—Por la guardia municipal fué ayer por la mañana preso y conducido á la Higuera un sugeto por embriaguez y escándalo, el cual ha sido puesto á disposición del señor Gobernador.

**Toreo.**—Hoy trabajará en Santiago—el diestro Manuel Molina,—y si lo hace bien, su fama—correrá en toda Galicia,—y así verán los gallegos—lo bueno de Andalucía.

**Convenga que se sepa.**—Se ha expedido una real orden por el Ministerio de Hacienda, según lo cual toda baja que se solicite por los industriales se acordará desde que se señale por escrito, devolviendo al interesado uno de los dos ejemplares con la fecha, sello de la oficina y firma del encargado del registro, pasando la correspondiente nota de baja á la Recaudacion.

**Tambien ellas.**—Por el cuerpo de orden público fué anteanoche presa y conducida á la cárcel una muger reclamada por el juzgado.

**Y es verdad.**—Juegan dos al dominó en un café. Uno de ellos se señala cincuenta y cinco puntos en vez de cuarenta y cinco que le corresponden. Su compañero lo nota y se lo advierte.—Dispense V., dice el turno, me había engañado.—No tal, replica el otro, el engañado no era V.

**Ley.**—Una aclaratoria al párrafo primero de la escepcion décima artículo noventa y siete de la de reemplazos, dice lo siguiente: «Artículo único. El párrafo primero de la escepcion décima del art. noventa y tres de la ley de reemplazos de veintiocho de Agosto de mil ochocientos setenta y ocho, se entenderá redactado en los términos siguientes: Para los efectos del número diez del artículo noventa y dos, se considerará como existente en el ejército el hijo que hubiese muerto en funcion del servicio ó por heridas recibidas durante su desempeño, y tambien por algunas de las enfermedades que especialmente se padecen en la isla de Cuba, si se encontrase sirviendo por su suerte en aquel ejército.»

**Resolucion.**—La Gaceta llegada en el correo de ayer publica una real orden emanada del ministerio de la Gobernacion, resolviendo que los presidentes de las Diputaciones y los vocales de las comisiones provinciales pueden ser reelegidos diputados provinciales en las elecciones que han de verificarse en el mes de Setiembre próximo.

**Mas.**—El jueves parece hubo un incendio en las posesiones de Campo alto y los Llanos. Se quemaron pastos y alguna arboleda.

**Pensamiento.**—El amor y el odio tienen la semejanza de que los dos ciegan igualmente.

**Ingresos.**—En la primera semana de este mes ingresó en esta Sucursal del Banco el Ayuntamiento de la Rambla sesenta y siete pesetas y cincuenta céntimos para las provincias inundadas.

**Cantar.**—Junto á un árbol yo me puse—á llorar mis desengaños,—y sus ramas al bajarse—mis lágrimas enjugaron.

**Convocatoria.**—El juzgado de Priego llama á los que se crean con derecho á la herencia de Mariano Paez, que murió sin testar en las Islas Filipinas.

**No se padren.**—Para conservar las uvas en un buen estado, aun después de seis ó ocho meses de la vendimia, basta tomar un barril ó tonel nuevo y con los aros bien sujetos, que se depositará en sitio donde haya siempre igual temperatura; se colocan en él las uvas por capas, cubriendo antes el fondo y las paredes con salvado de trigo secado al horno, como así mismos las capas, y aun mejor cada una de ellas, para evitar que se toquen en-

tresi, y una vez lleno, se cerrará herméticamente.

**Cuentas.**—Las del pósito de San Sebastian de los Ballesteros se hallan á la vista hasta el doce de Agosto.

**Ajustes.**—Decididamente se prepara en la plaza de toros de Madrid una corrida de novillos nocturna, la que se verificará en la noche del dos de Agosto, y para ella parece que está ajustado el diestro Manuel Diaz Lavi, el cual tiene otras dos contratadas para Guadix en los días veinte y seis y veinte y ocho de Setiembre próximo.

**Corredor de comercio.**—Lo ha sido nombrado para la plaza comercial de Priego, en esta provincia, el Sr. D. Luis Gamir.

**Caso raro.**—En sesion celebrada por la junta local de extincion de la langosta en Sevilla, se ha acordado, cosa rara, no gravar en el presente año con este impuesto á los labradores y hacendados, por contar con los fondos suficientes para cubrir este servicio en caso necesario.

**Otro.**—Se ha quemado estos días la casa número primero calle del Calvario en Espiel. No hubo desgracias personales y se salvó el mobiliario.

**Telégrama.**—En uno del ministerio de la Gobernacion, se dice el diez y siete del actual á este Gobierno civil lo que sigue: «No eleve V. S. en adelante á este Ministerio propuesta alguna de arbitrios ó de impuestos extraordinarios de cualquier clase que sean, sin acompañar á los expedientes copia autorizada del presupuesto de gastos é ingresos detallados por capítulos y artículos y sin oirse antes á la Administracion económica.»

**Incendio.**—Estos días hubo uno en el cortijo de la Vega de Castro. Fué detenido el presunto autor.

**Plazas.**—Van á sacarse á oposicion varias de letrados de Hacienda en Administraciones Económicas de provincias.

**Plantas.**—Se han inutilizado las de tabaco en varias huertas de Luque.

**Real orden.**—Se ha dispuesto se tomen en cuenta del precio de reedicion del servicio militar las cantidades que algunos interesados satisficieron para redimir su suerte en la reserva extraordinaria de ciento veinte y cinco mil hombres de mil ochocientos setenta y cuatro.

**Desgracia.**—En el incendio de una casa de Puente Genil hace pocos días murió asfixiada una niña recién nacida. Dos hombres además salieron contusos.

**Eficaz.**—En el baile de una embajada, una elegante dama tenia uno de sus pequeños piés horriblemente oprimido por un zapato, aun más pequeño. No pudiendo resistir más, se retiró á un gabinete solitario, y se lo quitó con disimulo: Uno de sus adoradores observó esta operacion, y codiciando tan precioso tesoro se acercó por detrás del sofá en que estaba sentada, y arrebató el zapato.—Caballero,—exclamó la señora,—se lleva usted mi zapato y olvida lo que puede la bota de mi marido. El jóven rectificó su olvido, devolviendo su presa.

**Siniestro.**—El día veinte y dos hubo un fuego horroroso en Puente Genil, en una casa, en la que estalló un barril lleno de espíritu de vino y cuya explosion ocasionó la muerte de un individuo. La guardia civil y gran número de particulares prestaron servicios verdaderamente heroicos.

**Percance.**—Un tren que salió de Jerez con direccion al Puerto, y antes de llegar á este punto, tuvo un tropiezo con diez yeguas, sin que hubiera que lamentar otro incidente que el de ser victimas los animales, por el descuido de sus guardianes, que se hallan detenidos.

**Malo.**—Ha fallecido en el hospital de Alcalá de Guadaira, entre horribles sufrimientos, el sugeto que atentó contra su vida arrojándose al paso del tren en la linea de Sevilla á Carmona.

**Cuadro.**—Pradilla prepara uno para el Palacio del Senado. El asunto es la entrega de las llaves de Granada por Boabdil á los reyes católicos.

**Concierto.**—La noche del jueves habrá tenido lugar en el teatro de Apolo en Madrid el primer concierto de las hermanas Ferny.

**Suministro.**—El de pan y pienso se subasta el diez de Agosto en la intendencia de Granada y comisaria de Baeza.

**Muy bien.**—En Málaga se han dictado severas medidas para evitar

el uso de los llamados cohetes rastreiros, de que vienen abusando los muchachos.

**Ejercicios.**—Los primeros de oposicion á las plazas de aspirantes de Registros de la Propiedad no terminarán hasta fines del actual mes.

**Mejor.**—Parece que está acordado reducir á diez mil hombres los veinte mil que se habian sorteado para reemplazo del ejército de Cuba, y que debian marchar el próximo otoño.

**Licencias.**—Se han expedido diez y siete en Málaga de espendedores de billetes de la loteria. No se permitirá la espendicion á los que no tengan dicho documento.

**Util.**—Parece que ya es un hecho el establecimiento de una cátedra de lengua marroqui en la Universidad de Granada, de que anteriormente nos hemos ocupado.

**Direccion.**—Se ha elevado á la de artilleria una propuesta de ascensos á tenientes de veinticinco alféreces.

**Animalito.**—En una calle frecuentada de Sevilla un perro que atacaba á los transeuntes ha mordido varias veces en la mano derecha á el picador de toros José Fuentes. ¡Qué preciosos y que inofensivos son estos animalitos!

**Sigue.**—En Torre del Campo (Jaen) se está construyendo una plaza de toros.

**Obras.**—Dicen de Málaga que para el primero de agosto empezarán las obras de desviacion del Guadalmedina.

**Fraternidad.**—En Cádiz va á verificarse la prueba de una ametralladora que hace mil doscientos disparos por minuto.

**Enseñanza.**—Por real orden se ha dispuesto la creacion de una escuela normal en Granada.

**El arte.**—Villegas ha vendido su lienzo *El bautizo* por ciento cincuenta mil francos á un capitalista norte-americano.

**Cuartel.**—Tan pronto como termine el arriendo de los terrenos del solar de Monte Rey de Sevilla, se verificará la entrega de ellos al cuerpo de ingenieros para la construccion de un cuartel de artilleria.

**Liga contra la ignorancia.**—El jueves en la noche se inauguró oficialmente en Valencia la recientemente establecida, con gran concurrencia y asistiendo las autoridades eclesiásticas y civiles. Algo parecido hace falta por aqui.

**Eche V. niños.**—Segun un periódico francés una muger de Marignac ha dado á luz ocho niños en un parto.

Si conforme nacen muertos hubieran nacido vivos, su padre el Sr. Fadré tiene que pegarse un tiro.

**Procedimiento.**—En Francia se está ensayando uno para lograr la extincion de la filoxera, el cual, segun parece, está destinado á dar los más satisfactorios resultados.

SACRAMENTAL DE LA PURISIMA CONCEPCION.

Con el fin de que el conserje cobrador de esta Sacramental pueda cobrar las cuotas mensuales á los asociados que hayan mudado de domicilio y evitarles sean borrados de la misma por faltar al pago de tres mensualidades seguidas, segun previene el artículo 8.º del Reglamento, se les suplica se sirvan participar las señas de su habitacion en la Secretaria, sita en la que fué sacristia de la Agerquia, que se halla abierta todas las tardes, excepto los días festivos, desde las cinco y media hasta las siete, ó al señor Depositario D. Antonio Perez Muñoz.

Córdoba 23 de Julio de 1880.—El Presidente, M. Molina.

## Boletín religioso.

—Hoy, Santiago Apóstol, Patron de España, y San Cristóbal, mártir.

—Mañana, Santa Ana, madre de Ntra. Señora.

—JUEBLO CIRCULAR.—Hoy, en la Iglesia del Convento de los Padres de Gracia, por un devoto, en sufragio de sus difuntos.

—Hoy segundo día de solemne novena á Maria Santísima del Carmen, en la Iglesia de Carmelitas calzadas, Puerta Nueva, dando principio á las seis de la tarde; predicará el Sr. D. José del Carpio y Montilla.

—En la Iglesia del Convento de re-

ligiosas de Santa Ana se celebrará mañana á las ocho una solemne funcion á su titular, en la que predicará el Sr. D. Francisco Elias Chamorro.

—Hoy es el día designado para la visita de los siete altares en la Iglesia de San Pedro de Alcántara, por cuyo acto hay concedidas muchas indulgencias por la Santidad de Pio IX.

—Mañana á las nueve y media se celebrará en la Parroquia del Salgrario una solemne funcion religiosa que varios devotos aragoneses dedican á su Patrona Maria Santísima del Pilar, predicando el R. P. D. Antonio Alonso y Prieto, superior local de la Casa Mision de los Padres de Gracia.

—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy á Ntra. Sra. de la Encarnacion, en su iglesia.

+

Los señores sacerdotes que quieran aplicar mañana el Santo Sacrificio de la Misa, en la Iglesia Parroquial de San Andrés, de seis á diez de la mañana, en sufragio por el alma del señor Don Pedro Barrionuevo, recibirán el estipendio de ocho reales.

---

## Espectáculos.

---

### PLAZA DE TOROS.

Con superior permiso, y si el tiempo no lo impide, tendrá lugar hoy una gran corrida de

### NOVILLOS DE MUERTE.

Se picarán, banderillearán y matarán seis hermosos novillos de la acreditada ganaderia de Doña Inocencia Caldas, vecina de Santaren.

**Espadas.**—Manuel Diaz Lavi, (El Habanero), de Cádiz.—Antonio Ortega (El Marinero), hijo del célebre torero El Lillo, tambien de Cádiz.

**Picadores.**—Rafael Rodriguez.—José Moreno y Joaquin Vizcaya, todos de Córdoba.

**Banderilleros.**—José Ortega, de Cádiz.—Manuel Martinez, (Maneno).—Rafael Bejarano, (El Torero).—Rafael Rodriguez, (Mojino), y Rafael Guerra, (Llavero), todos de Córdoba.

**PRECIOS.**—Sillas de palco con entrada, 10 rs.—Asiento de barandilla con id., 8 rs.—Idem de cajon con id., 8 rs.—Entrada de sombra, 5 rs.—Idem de sol sin distincion de localidades, 3 reales.

Los despachos de billetes estarán situados en los sitios de costumbre.

Las puertas de la plaza se abrirán á las 3 y media y la funcion empezará á las cinco.

---

## Seccion comercial.

---

### BOLSA DE MADRID.

Cotizacion oficial del 23 de Julio.

Consolidado interior, 19'375.

Esterior, 20'50.

Amortizable, 38'775.

Bonos, 96'75.

Banco y Tesoro, 99'75.

Aduanas, 99.

Ferro-carriles, 39'35.

Acciones del Banco, 274'00.

Paris, 5'5.—Londres 48'80.

---

## Ultima hora.

Madrid 24, 7 noche.—Recibido en Córdoba á las 8 y 5.

«Sub-secretario Gobernacion á los Gobernadores de todas las provincias. La recepcion habida en el Palacio del Real Sitio ha sido brillante como pocas.

La afluencia de personas con y sin carácter oficial tanto de Madrid como de Segovia ha sido tan grande, que ha hecho casi imposible el alojamiento.

La Real familia ha recibido una nueva prueba de adhesion, y Su Majestad la Reina, cuyas virtudes y cuyas prendas de carácter son cada día más estimadas, ha sido objeto de respetuosas felicitaciones por parte de los concurrentes al acto y especialmente del cuerpo diplomático acreditado.

Las fuentes han lucido sus juegos.

La comida oficial se verificará esta noche, durante la cual estará iluminada y colgada la poblacion.»

---

Imprenta del Diario de Córdoba.

COMPOSICION PARA LOS BAÑOS ARTIFICIALES DE CARRATRAGA.

Con esta composicion, resultado de un exactísimo análisis, se preparan en el acto baños idénticos á los de Carratraca, y de análogas virtudes á los de Archena, Ontaneda, la Puda, etc.

Hay tambien paquetes de sales marinas, con las que se imita perfectamente el agua del mar, y que son un recurso precioso para los que no pueden ir á los puertos, pues por un gasto insignificante consiguen los resultados de una temporada de baños sin las molestias que estos ocasionan.

Para satisfacer los deseos de algunos consumidores se han traído directamente de las costas del Cantábrico, sales naturales de mar con sus correspondientes algas, y podemos ofrecerlas con ventajas en el precio y garantizada su procedencia.

Se expenden en Córdoba en las farmacias de D. Mariano Montilla, calle San Pablo núm. 37, y en la de D. Joaquín Fuentes, calle San Fernando núm. 43, y en ambas se facilitan prospectos y se encargan de preparar toda clase de baños artificiales.

EL TIMBRE

BAZAR DE FERRETERIA EN GENERAL Y CAMAS DE HIERRO Y METAL DORADO.

En este establecimiento encontrará el público un gran surtido de pesas y medidas del sistema métrico decimal, con arreglo á los modelos del gobierno, contrastadas y selladas, segun previene la ley, y á precios muy arreglados.

Cajas de hierro para guardar caudales, y básculas desde 1 á 1000 kilos de fuerza.

A LOS HOJALATEROS.

Las existencias de toda clase de hoja de lata, se venden por su precio de costo.

SALES MARINAS

naturales del Cantábrico, para baños de mar en casa, obtenidas por «La Cantábrica», fábrica establecida en el puerto de mar de Candás, (provincia de Asturias) premiada con varias medallas de plata.

Extraídas estas sales de las plantas ó algas marinas que el mar lanza á las playas de Candás, Gijón y Luanco, contienen todos los principios activos del mar, distinguiéndose muy particularmente por su riqueza en yoduros y bromuros alcalinos.

Sometido el producto de la incineración de las algas que constituyen la flora marítima de las agitadas aguas del Cantábrico, al análisis, se puede observar la gran analogía que existe entre su composicion química y la del mar, razon por la que, los baños con estas sales no deben confundirse con los artificiales.

El que quiera conocerse de que estas sales reúnen condiciones que se hacen preferibles á otras que se venden por marinas, que busque su riqueza en yoduros alcalinos por el siguiente sencillo procedimiento: en una disolucion de esta sal, se pone almidon y unas gotas de ácido nítrico ó agua clorurada, y aparecerá el color propio del yoduro de almidon, que es azul.

Puede usarse toda clase de baño, sea metálico, de madera, piedra ó mármol, etc.

Único depósito en esta capital FARMACIA DEL DR. MARIN. En la misma oficina encontrará el público la composicion para preparar en la casa los baños de Carratraca, Archena, Ontaneda y otros.

JUAN VIOLA OPTICO



CALLE DELA LIBRERIA núm. 14. FRENTE A LOS SEÑES. MARIN.

Buen surtido de gafas y lentes del verdadero cristal de roca; id. de Crom-glas fin-glas de Bohemia para toda clase de vistas, con armaduras de oro, plata, plata sobredorada, concha y acero; id. ahumadas, cóncavas y planas para cortar los rayos del sol. Buen surtido de barómetros, termómetros, microscopios, lupas, gemelos marinos y para teatro, pantómetros, vistas fotográficas, estereoscopos, brújulas, escuadras y reglas de caochn, dobles y triples decímetros y otras muchas cosas que no es fácil enumerar.

Se hacen toda clase de composuras pertenecientes á el ramo. Variado surtido de cromos, estampas de litografía místicas, estampas para registros, targetas de felicitaciones, de sorpresa, y otras. La verdadera perfumeria de Tohan Maria Farina.

ESTABLECIMIENTO DE SOMBRERERIA

DE RAFAEL VIDAURRETA Arco Real, frente al Gobierno Civil, Córdoba.

Surtido abundante de sombreros de todas clases de la mas alta novedad y esmerada confeccion, ajustada á los adelantos de esta industria. Tiene el honor de ofrecer su establecimiento, en la seguridad de que lo favorecerán con sus encargos.

HIERRO BRAVAIS

Aceptado en los Hospitales. (HIERRO DILUIDO BRAVAIS) Recomendado por los Médicos. CONTRA LA ANEMIA, CLOROSIS, DEBILIDAD, EXHAUSTION, FLORES BLANCAS, etc. El Hierro Bravais (hierro líquido en polvo concentrado), es el único medicamento de todo ácido; no tiene olor, ni sabor y no produce extrínsecamente, diarrea, calores, ni fatiga en el estómago; además es el único que no empuja jamás los dientes. Es el mas económico de los ferruginosos, puesto que un frasco dura un mes. Depósito general en Paris, 13, rue Lafayette, y en todas las Farmacias. DESCONFÍAR DE FALSIFICACIONES Y EXIGIR LA MARCA DE FABRICA INDICADA EN ESTE ANUNCIO. Pidiéndolo por carta franqueada, se remite gratis un interesante folleto sobre la Anemia y su Curacion.

ENFERMEDADES CONTAGIOSAS



Curacion pronta y segura. Tratamiento que se sigue en secreto con un medicamento de gran eficacia. Certificaciones de M. ITICOM. Constatadas por M. ITICOM, quinientos principales encerrados y pecuniamente en los hospitales de Paris del servicio de las enfermedades contagiosas, que acreditan que las Capsules MOTTES se han empleado siempre con el mejor éxito y que nunca estuvo bastante recomendado y propagado a la escala de curacion. N. B. Para evitar la falsificacion, se recomienda que se comprara el modelo que acompaña, que se encuentra en fondo azul el sello del Estado francés. Se vende en las principales Farmacias.

Tintura Alemana.

Esta eminente é higiénica preparacion, la que más éxito obtiene en toda España, por su superioridad á cuantas se conocen, tiene en el acto el cabello y la barba del mas hermoso, natural y permanente negro ó castaños y como tal la garantizamos. Cinco rs. frasco núm. 1, y seis reales núm. 2. Depósito esclusivo. Droguería de los Sres. Urbano y Marquez, Alfaro 17.

Casa de baños DE LA MERCED.

Quedan abiertos desde el día. Precios, los del año anterior. Baños naturales, compuestos medicinales de todas clases, de vapor y de duchas. Servicio y trato esmerado.



MADERAS DE FLANDES.

Liquidacion de tablonces de todos largos, desde 23 á 28 reales, clases superiores. Venta de varias puertas y otros efectos de construccion, casa de Baños de la Merced. s80-10

Venta. Se hace de varias tinajas para aceite, de capacidad de 100 á 110 arrobas cada una. Calle de Mascarones núm. 8. s8-8

Traslacion. El Profesor de Medicina y Cirujia Dr. D. Rafael Anclerga, ha trasladado su casa habitación á la calle de Pedregosa núm. 26, donde admite consultas de dos á cuatro de la tarde, gratis para los pobres. s8-7

Huerto. Se arrienda desde el día el de la calle de Marroquies núm. 8. Informarán en la Librería de este periódico.

Arrendamiento. Desde S. Miguel próximo se hace de la huerta nombrada de Perea, situada frente á los jardines de la Agricultura, á espaldas de la madereria de D. Rafael Aroca. Darán razon, Duque la Victoria núm. 4. s15-4

Permuta. Se hace por finca rústica ó urbana en esta capital, del molino harinero nombrado de Rivas ó del Duque, situado en la sierra de este término, al pago de la huerta de Don Marcos. Para tratar con don Eulogio Montijano, Ramirez Arellano núm. 9. s8-3

Avellana fresca. Se vende en el Marmol de Bañuelos núm. 4. s4-3

LANA. Lhay de venta de superior calidad á 80 rs. arroba, en la calle Pitero núm. 1. s15-4

TOCINO Y JAMON. En el acreditado depósito calle Arco Real núm. 13, de José Barea, se acaban de recibir excelentes tocinos, magros, jamones y paletillas, á precios sumamente económicos. Para tratar los pedidos, calle del Toril núm. 14. s4-3

Arrendamiento. Desde el día se arrienda la casa de nueva construccion calle de Carniceros núm. 7, frente á la Catedral. Informarán en la librería de este periódico.

Arrendamiento. Desde el día se hace de un departamento alto con cuatro habitaciones y cocina, en la calle de Alfaro número 44. s4-3

Venta. Se hace de unas puertas con su correspondiente bastidor y un cierre de cristales para ventana, en la plazuela de Abades núm. 6. s4-3

Anuncio. Los que quieran hacerse de la tabla del sistema decimal, con las equivalencias del antiguo, para el uso del gremio de taberneros, pueden dirigirse á la calle de Villalones núm. 4. s4-3

Pérdida. La de un rosario de seis dieces, engarzado en plata, que se extravió el día cinco de este mes, desde la calle de Madera baja hasta la calle del Reló. La persona que lo haya encontrado se servirá entregarlo Campanas núm. 5, y se le gratificará. s4-3

Pérdida. Se ha extraviado un baston de caña de india con estoque. En la plazuela del Camposanto núm. 18 puede entregarlo la persona que lo haya encontrado y se gratificará. s4-4

Arrendamiento. Para desde el día se hace de la Atarazana accesoria á la casa principal de correos, esquina á la calle de los Manuales; para tratar en la calle de Jesús Maria núm. 5. s8-8

Subarriendo. Se hace de la casa núm. 8 calle de los Manriquez, con buenas habitaciones; para verla y tratar en el número 6 de la misma calle. s4-4

Arrendamiento. Desde el día se hace de la casa núm. 5 calle de la Sillería, con algunos muebles de casa. Su dueño, Don José Serrano y Garcia, San Fernando 37. s6-5

Venta. A voluntad de su dueño y libros de gravamen se venden las casas núm. 82 y 84 Carrera del Puente, la núm. 8 calle Hornos de los Ladrillos y un huerto en la calleja del Guindo núm. 13. Para tratar con D. Rafael Garcia Ramirez, calle Encarnacion 7. s8-7

Colegio. El de la Profesora de instruccion elemental superior Srta. D. Elisa Anclerga, se ha trasladado á la calle de Pedregosa núm. 26. s8-7

Felisa Pineda de Ruiz, profesora de solfeo y piano, dá lecciones á domicilio y en su morada, calle de Osio, entre los números 6 y 8. 25-11

Arrendamientos. Hasta el 31 del corriente se admiten proposiciones en la administracion de la testamentaria del excelentísimo Sr. Duque de Medinaceli en Cañete de las Torres, y en la Contaduría de dicho señor en Madrid, para el arriendo de los cortijos nombrados Cerarajon y Valderrama, situados en el término de Cañete, cuya cabida y demás pormenores obran en dicha administracion con el pliego de condiciones que han de servir de base para dicho arriendo. s8-4

MAQUINAS PARA COSER DE LA COMPANIA FABRIL SINGER



1000 reales semanales sin entrada, ni adelanto, ni aumento.

VENTA A PLAZOS

10 REALES SEMANALES

Las únicas para el trabajo doméstico y fábricas de camisas, cuellos, puños, corsés, zapatos, guarniciones y para todo lo que se coser en cualquier forma.

PRECAUCION. En vista de la aceptación alcanzada por las excelentes cualidades de las máquinas de LA COMPANIA FABRIL SINGER, más de 100 fabricantes de máquinas para coser, sin reputación ó rechazadas del mercado por inútiles ó defectuosas, se valen de nuestro nombre SINGER para sorprender al público. Todas las que se venden con los nombres de SINGER fabricacion, SISTEMA SINGER y aun SINGER, son falsificaciones de las legítimas de LA COMPANIA FABRIL SINGER, á pesar de que la mesa, el maquetado y todas las formas exteriores sean aparentemente iguales. El hecho real y de sus inmejorables resultados: es la garantía más completa para el público, porque no falsificarían una máquina por la que no se hubiese demostrado una preferencia decidida.

Pidanse Catálogos ilustrados con cuantas noticias se deseen, dirigiéndose á La Compañía Fabril SINGER, en cualquier poblacion del mundo de alguna importancia.

CORDOBA. 14 y 16 Ayuntamiento. 14 y 16.

AGUAS MINERALES NATURALES DE VICHY

ELISABETH S-MARIE. Esta agua da resultados excelentes en el tratamiento del hígado, del estómago, de los riñones y de la vejiga. Se recomienda especialmente á los enfermos que padecen de anemia, clorosis, dispepsia y fiebres intermitentes. Es el agua mineral la más rica en hierro, magnesia y ácido carbónico. Único depositario y concesionario en España: S. D. ENLILLO Y CIA, en Barcelona. SE HALLAN EN TODAS FARMACIAS EN ESPAÑA.

Pérdida. El día 14 del corriente fueron robados del cortijo de los Mochos, término de Almodovar del Rio, un mulo negro, cerrado, con mas de siete cuartas, herrado con la marca que usa en su ganadería D. Fernando Secada, y otro de alguna menosalzada, con siete á ocho años, bien formado, pelo castaño oscuro ó negro claro, sin conocersele marca ó hierro. La persona que sepa su paradero y se sirva avisarlo á D. Francisco Solano Natara, en referida poblacion, será gratificada. s4-4

Arrendamiento. Desde el día se alquila un piso alto con buenas vistas y en un sitio céntrico. En el Portillo núm. 2, darán razon. s4-4

Modista francesa. Madama Bedech, ofrece su taller, Morillos 6. En el mismo se necesitan operarias. 12-9

Arrendamiento. Desde el día de la casa calle de las Pavas núm. 7. Para tratar del precio y condiciones con su dueño, Manriquez núm. 9. s8-4

Arrendamiento de casa. Se subarrienda un piso completo, alto ó bajo. En la calle de Céspedes núm. 19, darán razon. s4-1

BAÑOS ARTIFICIALES de todas clases

De CARRATRAGA, tipo de los sulfurosos fríos, curan especialmente todas las enfermedades de la piel, las diferentes de la matriz y muchas nerviosas, etc., etc.

De ARCHENA, tipo de los sulfurosos calientes, además de curar las enfermedades en que se emplean los sulfurosos en general, son eficaces en particular para el reumatismo articular y muscular, gota, parálisis, emiplegia, hidartrosis, sífilis antigua, etc.

De mar, son de una utilidad incontestable en las escrófulas, raquitismo, infartos del hígado y matriz crónicos, ictericia, dismenorrea, cefalalgia, gastralgia, corea, dolores intestinales, dispepsia, etc., etc.

Botella para los de Carratraca, 15 reales; media 8.—Botella de Archena; 18 reales, media, 10.—Paquete para los de mar, de medio kilo, 4 reales.

Hay además paquetes para baños de Alhama, Fuencaliente, Alange, Fitero y Vichy, etc. Prospectos y mas detalles, farmacia de D. Antolin Crespo, Realejo, 92.

Acogidos. Se admite ganado vacuno en la dehesa de Porrillas. Para tratar con D. Rafael de Florez, Encarnacion 8. s8-1

Venta. Se oyen proposiciones para la de la casa número 14 calle de las Cabezas de esta poblacion. Está facultado para ello el Procurador de ese, Colegio Don Manuel Enriquez, que vive Carreteras 28. s4-4

Pesos y medidas legales. Se han recibido directamentes de fábrica en la Librería del DIARIO. s25-15

Arrendamiento. Desde el día se hace de la casa núm. 5 calle de la Sillería, con algunos muebles de casa. Su dueño, Don José Serrano y Garcia, San Fernando 37. s6-5

Arrendamiento. Desde el día se hace de la casa núm. 5 calle de la Sillería, con algunos muebles de casa. Su dueño, Don José Serrano y Garcia, San Fernando 37. s6-5